
Protokoll der 1. ordentlichen Sitzung der Universitätsvertretung an der 
Medizinischen Universität Wien im Wintersemester 2016/17 
Montag 24.10.2016, Beginn: 16:00 Uhr, Ort: Räumlichkeiten der Universitätsvertretung, 
Neues AKH, Ebene 6M  
 
Anwesend: Lukas Wedrich (VSStÖ), Leon Fierek (UFMUW), Eren Eryilmaz (UFMUW), Matthias 

Evermann (WUM), Julia Jacqueline Bischof (WUM), Lukas-Maurice Karl Scheinost (WUM), Anna Zettl 

(UFMUW), Johanna Zechmeister (UFMUW), Serkan Asilkan (UFMUW) (Stimmübertragung von 

Teresa Haider) 
 
Protokollführung: Eren Eryilmaz 

Tagesordnung: 
 

1. Begrüßung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung, der Anwesenheit der Mitglieder 
sowie der Beschlussfähigkeit 

2. Genehmigung der Tagesordnung 

3. Berichte der Vorsitzenden und ihrer Stellvertreter 

4. Berichte der Referent_innen 

5. Berichte der Vorsitzenden der Studienvertretungen 

6. Berichte der Ausschussvorsitzenden 

7. Satzungsänderungen 

8. Sammelbestellung Herold 

9. Sozialfonds der ÖH Med Wien und MedUni Wien 
10.  Veranlagung von Rücklagen 

11.  Beschluss des Protokolls der 2. ordentlichen UV-Sitzung vom 15.6.2016 

12.  Entsendungen 

13.  Allfälliges 
 

1.) Begrüßung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung, der Anwesenheit der Mitglieder 
sowie der Beschlussfähigkeit 
Die Einladung ist ordnungsgemäß erfolgt. 
Die Anwesenheit der Mitglieder (s.o.) wird festgestellt. 
Die Beschlussfähigkeit ist gegeben.  
Eren Eryilmaz übernimmt die Protokollführung, dagegen 
erfolgen keine Einwände. 
 

2.) Genehmigung der Tagesordnung 
Matthias Evermann stellt einen Antrag auf Änderung der Tagesordnung, neue Tagesordnung: 
 
 

1. Begrüßung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung, der Anwesenheit der Mitglieder 

sowie der Beschlussfähigkeit 

2. Genehmigung der Tagesordnung 

3. Berichte der Vorsitzenden und ihrer Stellvertreter 

4. Berichte der Referent_innen 

5. Berichte der Vorsitzenden der Studienvertretungen 

6. Berichte der Ausschussvorsitzenden 



7. Aufwandsentschädigungen 

8. Satzungsänderung 

9. Sozialfonds der ÖH Med Wien und MedUni Wien 

10. Sammelbestellung Herold 

11. Entsendungen 
12. Änderung des JVA 

13. Beschluss des Protokolls der 2. ordentlichen UV-Sitzung vom 15.6.2016 

14. Allfälliges 
 
offene Abstimmung: einstimmig angenommen. 
 

3.) Bericht der Vorsitzenden und ihrer Stellvertreter 
Der Bericht liegt schriftlich vor. 
 

4.) Berichte der Referent_innen 
Die Berichte liegen schriftlich vor. 
Serkan Asilkan für das Referat für bildungspolitische Angelegenheiten 
Lisa Leutgeb für das Referat für Gesellschafts- und Gesundheitspolitik 
Jakob Eichelter für das Referat für IT Services 
Daniela Kitzmantl für das Referat für Organisation und Schulungen 
Jennifer Hergeth für das Referat für Öffentlichkeitsarbeit 
 
Lukas Wedrich beantragt Rederecht für Johannes Oswald. 
Offene Abstimmung: einstimmig angenommen. 
 
Julia Jacqueline Bischof beantragt Rederecht fürs Markus Seibt. 
Offene Abstimmung: einstimmig angenommen. 
 
Es wird der Vorschlag eingebracht die Fieberkurve als eBook (.epub Format) anzubieten. 
Außerdem soll ein Link zur Fieberkurve (PDF) in den ÖH Newsletter eingebaut werden. Dagegen 

erfolgen keine Einwände. 
 
Mai Quyen Nguyen für das Referat für internationale Angelegenheiten 
Anna Zettl für das Referat für Studien- und MaturantInnenberatung 
Leo Bouvier-Azula für das Referat für wirtschaftliche Angelegenheiten 
 

5.) Berichte der Vorsitzenden der Studienvertretungen 
Leon Fierek für die Studienvertretung Humanmedizin und Medizin 
 
 
Julia Jacqueline Bischof beantragt Rederecht für Carina Borst. 
Offene Abstimmung: einstimmig angenommen. 
 
Es wird gefragt warum Mitarbeiter_innen für die Studienvertretung gesucht werden. 
Die Studienvertretung argumentiert damit, dass der Workload zu hoch ist, weil einige 

Studienvertreter nicht genug Arbeit abnehmen können. 
 
Leo Bouvier-Azula für die Studienvertretung Zahnmedizin 
Studienvertretung PhD ist entschuldigt. 
 



6.) Berichte der Ausschussvorsitzenden 
Lukas Wedrich für den Ausschuss für mehr Mitbestimmung und Partizipation von Studierenden an 

der Medizinischen Universität Wien 
Nina Maria Neuber für den Ausschuss für Wirtschaftsangelegenheiten 
Lukas Hauptfeld für den Ausschuss für sozialpolitische Angelegenheiten 
Johanna Zechmeister für den Ausschuss für bildungspolitische Angelegenheiten 
 

7.) Aufwandsentschädigungen 
Keine Wortmeldungen. 
 

8.) Satzungsänderungen 
Satzungsänderung laut BiPol Ausschuss: 
 

● § 5 (4) Bei Außerordentlichen HV Sitzungen sind die Referent_innen einzuladen. 

● § 6 Tagesordnung 

1. Absatz 1, Es wird eine Ziffer 3 eingefügt: "Beschluss des Protokolls".Nachfolgende 

Ziffern ändern sich entsprechend der Nummerierung fortlaufend. 

2. Es wird ein Absatz (2) eingefügt: Bei Außerordentlichen Sitzungen kann auf Berichte 

und den Beschluss des Protokolls verzichtet werden. Diese müssen darüber hinaus 

nicht in die Tagesordnung der Einladung aufgenommen werden. Nachfolgende 
Absätze ändern sich entsprechend der Nummerierung fortlaufend. 

3. §10 (5) streichen (Wortlaut findet sich nun in §6, Abs. 2) - Nachfolgende Absätze 

ändern sich entsprechend der Nummerierung fortlaufend. 

● § 11 ersatzlos streichen, nachfolgende Paragraphen ändern sich entsprechend der 

Nummerierung fortlaufend. 

● § 12 (3)  Das Protokoll ist den Mandatar_innen binnen einer Woche nach der Sitzung per E-

Mail zu senden. Änderungswünsche können per E-Mail, in der Vorbesprechung und/oder in 

der nächsten ordentlichen oder außerordentlichen Sitzung eingebracht werden. Nach 

Beschluss des Protokolls ... [Rest des § idem] 
 
Johanna Zechmeister stellt den Antrag: 
Die Hochschulvertretung der ÖH Med Wien möge die vorliegenden Satzungsänderungen beschließen. 
Offene Abstimmung: einstimmig angenommen. 
 

9.) Sozialfonds der ÖH Med Wien und MedUni Wien 
Lukas Hauptfeld stellt den Sozialfonds und die geplanten Änderungen vor. 
 
Johanna Zechmeister stellt den Antrag: 
Die Hochschulvertretung der ÖH Med Wien möge beschließen: Nach erfolgreicher Testphase soll der 

Sozialfonds der ÖH Med Wien und MedUni Wien unter Beibehaltung der aktuellen 
Rahmenbedingungen wieder eingeführt werden.  
 
Für das Wirtschaftsjahr 2016/2017 soll der Restbetrag der Förderung der Med Uni Wien sowie der in 

der Hochschulvertretung beschlossene Betrag aufgewendet werden.  
Sollte das Budget für das Wirtschaftsjahr 2016/2017 nicht aufgebraucht werden, soll es nicht in die 

Rücklagen fließen, sondern für den Sozialfonds des Folgejahres verwendet werden.  
 
Der Sozialfonds setzt sich aus dem Kinderfonds und dem Härtefonds zusammen. Die HV beauftragt 

den fachlich zuständigen Ausschuss mit der weiteren Bearbeitung und des 



Beschlusses über die Richtlinien für den Sozialfonds nach Rücksprache mit der/dem Referent_in für 

wirtschaftliche Angelegenheiten und der/dem Referent_in für sozialpolitische Angelegenheiten.  
 
Die Anträge für den Sozialfonds können rückwirkend ab 1. Juli 2016 eingebracht werden. Davon 

ausgenommen sind die Anträge für die Kinderbetreuungskosten innerhalb des Kinderfonds, die schon 
rückwirkend ab 1. Mai 2016 eingereicht werden können.  
 
Der Bearbeitungszeitraum erstreckt sich jedes Jahr auf die nicht lehrveranstaltungsfreie Zeit. Zum 

Abschluss jedes Wirtschaftsjahres soll der Sozialfonds gründlich evaluiert werden.  
 
Offene Abstimmung: einstimmig angenommen. 
 

10.) Sammelbestellung Herold 
Lukas Wedrich beantragt Rederecht für Johannes Oswald 
Offene Abstimmung: 8 Pro Stimmen, 1 Gegenstimme 
Der Antrag ist angenommen. 
 
Den Mandatar_innen liegt das Konzept für die Sammelbestellung „Gerd Herold: Innere Medizin 

2017” vor, Johannes Oswald präsentiert dieses. 
 
Johanna Zechmeister stellt den Antrag: 
Die Hochschulvertretung der Hochschülerinnen- und Hochschülerschaft an der Medizinischen 

Universität Wien möge beschließen: 
  
Folgende Finanzmittel werden für eine Sammelbestellung für „Gerd Herold: Innere Medizin 2017“ im 

Wintersemester 2016/17 aus dem internen Projekttopf der ÖH Med Wien ab sofort bereitgestellt: 
  
30€ pro Buch und somit 15 000 € insgesamt als Vorfinanzierung für 500 Bücher „Gerd Herold: Innere 

Medizin 2017“ 
  
Jedenfalls ist ein Verkauf aller Buchexemplare und somit die möglichst vollständige Rückzahlung der 

Vorfinanzierung an die Hochschülerinnen- und Hochschülerschaft an der Medizinischen Universität 
Wien anzustreben. 
  
Die Durchführung der Sammelbestellung hat nach Möglichkeit nach dem beigelegten „Konzept für 

ein Sammelbestellung für „Gerd Herold: Innere Medizin 2017““ vom 18. 10. 2016 zu erfolgen. 

Johannes Oswald wird als Projektverantwortlicher eingesetzt und ist ermächtigt weitere Details der 

Projektdurchführung festzulegen. 
 
Offene Abstimmung: einstimmig angenommen 
 
Lukas Maurice Scheinost stellt folgenden Antrag: 
Die Hochschulvertretung der ÖH Med Wien möge beschließen, dass parallel zum bestehenden 

offenen Bücherschrank eine Bücherbörse angeboten wird in der alle Studierende privat ihre Bücher 

zum Verkauf anbieten können. 
 
Diskussion:  
Lukas Maurice-Scheinost findet, dass eine Bücherbörse eine gewünschte Serviceleistung der 
Studierenden ist und schlägt vor, dass die Angestellten, Marion und Tatjana, oder freiwillige ÖH 

Mitarbeiter_innen die Bücherbörse betreiben könnten. Außerdem hat es eine solche Bücherbörse 

bereits gegeben. 
Johanna Zechmeister ist der Meinung, dass es unfair ist, den Angestellten eine Aufgabe zu geben 

ohne es mit ihnen abzusprechen. 



Lukas Wedrich schlägt einen Bücherflohmarkt vor. 
 
Lukas Wedrich beantragt Rederecht für Lisa Leutgeb. 
Offene Abstimmung: einstimmig angenommen 
 
Lisa Leutgeb sagt, dass das GesPol bereit wäre einen Bücherflohmarkt einzuführen. 
 
Anna Zettl beantragt Rederecht für Markus Seibt. 
Offene Abstimmung: einstimmig angenommen 
 
Eren Eryilmaz beantragt Rederecht für Lukas Hauptfeld. 
Offene Abstimmung: einstimmig angenommen 
 
Lukas Hauptfeld schlägt vor, zuerst ein Konzept auszuarbeiten um offene Fragen zu klären (Kosten, 

Abwicklung, rechtliche Aspekte, …). 
 
Lukas Wedrich beantragt Rederecht für Leopold Bouvier-Azula. 
Offene Abstimmung: einstimmig angenommen 
 
Offene Abstimmung: Antrag von Lukas-MauriceScheinost:  
3 Pro Stimmen, 2 Enthaltungen, 4 Gegenstimmen 
Der Antrag ist abgelehnt. 

11.) Entsendungen 
Senatsentsendungen: 

WUM: 
Borst Carina (Hauptmandatarin) 
Seibt Markus (Hauptmanatar) 
Evermann Matthias 
Bischof Julia 
Stiefsohn Mathias 
Grieszler Friedrich 
Park Yerin 
Ehrengruber Severin 
Lorenz Sophie 
Kaiser Philipp 
Berndl Florian 
Zimba Abelina 
Meischl Tobias 
Sinyakin Ivan 
Kazem Niema 
Neuber Nina Maria 
Scheinost Lukas-Maurice 
 
UFMUW: 
Johanna Zechmeister (Hauptmandatarin) 
Leon Fierek (Hauptmandatar) 
Julia Wunsch (Hauptmandatarin) 
Serkan Asilkan (Hauptmandatar) 
Anna Zettl 
Eren Eryilmaz 
Florian Pinterits 



Sarah Schober 
Matthias Schober 
Patricia Wadowski 
 
 
Johanna Zechmeister stellt den Antrag: 
Die Hochschulvertretung der ÖH Med Wien möge die vorliegende Entsendung in den Senat 

beschließen. 
Offene Abstimmung: 8 Pro Stimmen, 1 Gegenstimme 
Der Antrag ist angenommen. 
 
Lukas Wedrich gibt zu Protokoll: Ich habe dafür gestimmt. 
 
 
Curriculumskommission Humanmedizin Entsendungen laut StV Human: 
 
Hauptmandatar_innen: Serkan Asilkan, Leon Fierek, Lisa Leutgeb, Julia Wunsch 
  
Ersatzmandatar_innen: Niema Kazem, Philipp Kaiser, Carina Borst, Nina Maria Neuber, Sophie 

Lorenz, Lukas-Maurice Scheinost, Daniela Kitzmantl, Lukas Wedrich, Johanna Zechmeister, Anna 
Zettl, Florian Pinterits, Falk Preißing, Annika Röthenbacher 
 
 
Johanna Zechmeister stellt den Antrag: 
Die Hochschulvertretung der ÖH Med Wien möge die vorliegende Entsendung in die 

Curriculumskommission Humanmedizin beschließen. 
Offene Abstimmung: 5 Pro Stimmen, 1 Enthaltung, 3 Gegenstimme 
Der Antrag ist angenommen. 
 
 
Lukas-Maurice Karl Scheinost gibt zu Protokoll: Ich finde es verwerflich, dass die zwei 

Studienvertreter der WUM nicht in der CuKo Entsendung berücksichtigt werden. 
  
 
Veranlagung der Rücklagen: 
 
Lukas Wedrich beantragt Rederecht für Lisa Leutgeb. 
Offene Abstimmung: einstimmig angenommen 
 
Lisa Leutgeb berichtet vom Wirtschaftsausschuss. 
 
 
Johanna Zechmeister stellt den Antrag 
Die Hochschulvertretung möge beschließen 400000€ in den Bundesschatz für 10 Jahre zu veranlagen.  
 
Offene Abstimmung: einstimmig angenommen 
 

12.) Änderung des JVA 
Matthias Evermann stellt folgenden Antrag: 
 
Die Universitätsvertretung der ÖH Medizin Wien möge beschließen: 
  
Die von der SV Human zugesagten Förderungen von 10.000 Euro werden durch die UV um weitere 

10.000 Euro verdoppelt, die angeführten Beträge von: 



3 Wochen Tertial Gynäkologie Korneuburg = 18 Euro / Student_in 
3 Wochen Tertial Gynäkologie Tulln = 36 Euro / Student_in 
3 Wochen Tertial Psychiatrie Tulln = 36 Euro / Student_in 
3 Wochen Tertial Notfall Tulln = 36 Euro / Student_in 
4 Wochen Tertial Neurologie Tulln = 50 Euro / Student_in 
5 Wochen Tertial Kinderheilkunde Tulln = 60 Euro / Student_in 
  
werden jeweils um die gleichen Beträge aufgestockt aus dem Budget der UV. 
 
Lukas Wedrich stellt fest, dass bei einer Summe von über 6000€ sich der Wirtschaftsausschuss zuerst 

mit dem Thema auseinander setzten muss und somit auch die Studienvertretung Human den 

Beschluss über den Fahrtkostenzuschuss neu beschließen muss. 
 
Johanna Zechmeister sagt, dass bei einer 100%igen Förderung sich viele Studierende bereichern 

können, weil viele in Fahrgemeinschaften fahren oder weniger Geld für Tickets ausgeben als 

berechnet (Tagestickets statt Wochenticket). 
 
Es wird vorgeschlagen die Diskussion in den Wirtschaftsausschuss zu verlegen. 
 
Leon Fierek merkt an, dass demnächst eine Diskussionsrunde zu dem Thema stattfinden wird. 
 
Matthias Evermann zieht den Antrag zurück 
 

13.) Beschluss des Protokolls der 2. ordentlichen UV-Sitzung vom 15.6.2016 
Der Vorsitz merkt an, dass nicht protokollierte Wortmeldungen nicht im Protokoll stehen sollen, 

wenn sie nicht gesagt wurden. Es wird auf die Satzung verwiesen, in der steht, dass die Diskussion in 

ihren wesentlichen Belangen im Protokoll stehen sollen und wörtliche Protokollierungen ohnehin 

möglich sind. 
 
Es werden Änderungen des Protokolls besprochen und eingearbeitet. 
 
18:56 - Leon Fierek verlässt die Sitzung. 
 
Johanna Zechmeister stellt folgenden Antrag: 
Die Hochschulvertretung der ÖH Med Wien möge das Protokolls der 2. ordentlichen UV-Sitzung vom 

15.6.2016 beschließen.  
Offene Abstimmung: einstimmig angenommen. 
 

14.) Allfälliges 
Die Mandatar_innen werden darauf aufmerksam gemacht, dass die ÖH Med Wien die offizielle 

Studierendenvertretung ist und Fraktionen nicht im Namen aller Wiener Studierenden sprechen 

dürfen. 
 
Lukas Maurice-Scheinost gibt zu Protokoll, dass das seine letzte UV Sitzung ist und bedankt sich bei 

Sarah Schober und Johanna Zechmeister für die Vorsitzarbeit der vergangenen Jahre und der 

konstruktiven Arbeit mit allen Studierendenvertreter_innen. Er ist der Meinung, dass die ÖH Med 

Wien zu den besten ÖHn gehört. 
 
Die Mandatar_innen bedanken sich bei Lukas Maurice-Scheinost. 
 
Johanna Zechmeister schließt die Sitzung um 19:07 Uh. 


